
 

   

 

 

Öffentliches-Protokoll der Elternbeiratssitzung 
 
Datum: Montag, 06.03.2017; 19:30-22:30 
 
Ort: Grundschule Putzbrunn, Lehrerzimmer 
 
Protokoll: Martina Pfeiffer (erstellt am:  07.03.2017); Peter Lehmann (Freigabe 26.03.2017) 
 
 
Teilnehmer: 
 

Elternbeirat 

1a Ulrike Jakobi X 3a       Catrin Valkema X 

1b                    Cathrin Hansert e 3b        Andrea Schönrock X 

1c                   Sandra Sareiter z 3c        Kristina Boin X 

1d Dr. Miriam Stark X 3d Peter Lehmann X 

2b                    Josef Bruckmeier X 4a   Martina Pfeiffer X 

2c                    Christina Engelhardt z 4c       Corinna Bergmann e 

Schulleitung und Schulsozialarbeit 

Schulleitung Hr. Fritz Benda z    

Gäste 

-      

      

x: Anwesend         z: Zeitweise         e: Entschuldigt         - : Nicht anwesend 

 
 
Erklärungen: (A) für Aktion, (B) für Beschluss und (I) für Information 

 
Verteiler: Elternbeirat, Schulleitung, Kollegium, Schulsozialarbeit sowie Elternschaft 

 

Veröffentlichung:  www.elternbeirat-putzbrunn.de 
 



 

   

 

TOP  Titel Verantwortlich Termin 

1  Kennenlernen, Zusammenarbeit usw.   

 I Kurze Vorstellungsrunde aller Anwesenden; 

Besprechung der zukünftigen Zusammenarbeit – 

oberstes Ziel von allen ist eine gute und v.a. offene 

Zusammenarbeit zwischen Schulleitung und EBR, 

somit zwischen Schule und Eltern. 

EBR wünscht auch an dieser Stelle Herrn Benda einen 

guten Start und sichert Unterstützung bei Fragen etc. 

zu. 

 

Allgemeine Infos:  

- Schulsozialarbeiterin seit dieser Woche mit 23 

Wochenstunden neu an der Schule. 

- Homepage der Schule ist in Arbeit, soll ggf. von 

extern komplett überarbeitet werden. Hinweis EBR auf 

eigenständige EBR Homepage. 

- Protokoll: soll weiter zeitnah nach Sitzung an 

Vorstand, dann zur Durchsicht an Schulleitung, 

anschließend über Sekretariat an Eltern weitergeleitet 

werden.  

- regelmäßige informative Elternbriefe: aufgrund des 

positiven Feedbacks sollten diese möglichst 

beibehalten werden, weiterhin mit Rücklaufzettel. 

  

2  Ganztagesklassen / Neigungsgruppen   

 I Da aktuell keine Neigungsgruppen angeboten werden, 

diese aber v.a. in der ersten Klasse mit sehr starker 

Schülerzahl dringend erforderlich wären wurde über 

kurz-, mittel- und langfristige Möglichkeiten 

gesprochen:  

- Anfrage an Eltern, ob ggf. Gruppen oder auch 

Spielenachmittage von dieser Seite übernommen 

werden könnten 

- Ggf. wieder Neigungsgruppen über externen Träger 

- Schulsozialarbeiterin soll v.a. in erster Klasse mit 

eingesetzt werden 

- Tandem-Lehrer 

- eine Lösung sollte bis Ende des Jahres gefunden 

Hr. Benda 
U. Jakobi 
C. Valkema 
M. Pfeiffer 
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werden, um ab nächstem Jahr wieder im vollem 

Umfang starten zu können. 

3  Umgang mit verhaltensauffälligen Kindern   

 I Wird nun wieder verstärkt durch Schulsozialarbeiterin 

übernommen. Thema wird im Rahmen der 

kommenden Sitzungen seitens dem EBR aufgegriffen. 

  

4  Erziehungs- und Bildungspartnerschaft   

 I Ein Konzept hierzu soll zeitnah erarbeitet werden. 

Nächste Schritte: Evaluation bei den Eltern; 

Konzeptionsteam; Rücksprache mit dem Elternbeirat 

über das Direktorat; Wiedervorlage im Rahmen der 

nächsten Sitzung sowie im Rahmen zwischenzeitlich zu 

führender Gespräche zwischen EBR und Herrn Benda. 

Hr. Benda,  
P. Lehmann,  
Ch. Englhardt, 
M. Stark,  
J. Bruckmeier 

 

5  Schwimmen   

 I Der Schwimmunterricht soll auch nächstes Jahr weiter 

angeboten werden, in welcher Form wird noch geklärt 

und entsprechend informiert. 

Hr. Benda 
 

 

6  GTKs Mindest- und / Höchstzahl   

 I Die Mindestzahl für die Ganztagesklasse beträgt 13, 

eine Obergrenze ist denkbar, spätestens ab 29 Kindern 

kann geteilt werden. Detaillierte Infos nach der 

Schuleinschreibung im April 2017. 

  

7  Anzahl der ersten Klassen nächstes Jahr   

 I Noch komplett offen. Detaillierte Infos nach der 

Schuleinschreibung im April 2017. 

  

8  Pausenaufsicht - Konfliktmanagement   

 I Die Frage kommt von der Elternschaft, da es 

augenscheinlich vermehrt zu Konflikten kommt, in 

welchen nach Auskunft der Schüler, diese manchmal 

keine Lehrkraft zur Lösung finden können.  Gemeinsames 

konstruktives Verständnis: Das Thema sensibel aber 

zunächst nicht „überdramatisiert“ behandeln. 

Momentan sind regelmäßig drei Lehrkräfte als 

Hr. Benda  



 

   

 

Pausenaufsicht eingeplant. Zusätzlich ist nun auch die 

Schulsozialarbeiterin ab 7:30 präsent.  

Die Pausenhofsituation und auch das 

Konfliktmanagement ab 7:30 vor der Schule wird 

nochmals in der nächsten Lehrerkonferenz besprochen 

um anschließend Feedback an den EBR zu geben. 

8a  Bushaltestelle   

 I Da die Situation weiterhin nicht tragbar ist und die 

anwesenden Schulweghelfer nicht genügend Autorität 

vermitteln können, wird weiterhin nach einer Lösung 

gesucht;  

Auch wird nochmals Rücksprache seitens des EBR und 

der Schule mit der Gemeinde bzgl. verkehrstechnischer 

Möglichkeiten gehalten. 

K. Boin 
P. Lehmann 
Hr. Benda 

 

9  Hausmeister   

 I Der fehlende Hausmeister wird von allen als untragbar 

empfunden.  

Hr. Benda war diesbezüglich schon bei der Gemeinde;  

hierbei wurde in Aussicht gestellt, dass es evtl. 

zukünftig einen Hausmeister für den Gebäudekomplex 

Schule/Bürgerhaus/Rathaus geben wird;  

Weitere Schritte sind in Planung u.a. Rückfragen 

seitens EBR bei der Gemeinde sind geplant. 

K. Boin,  
P. Lehmann 
Hr. Benda 

 

10  Lernstandsentwicklungsgespräche   

 I Es gab Rückfragen einiger Eltern bzgl. der Ausgabe der 

abschließenden Bögen –  

Diese werden in Zukunft zeitnah und eher abgekapselt 

vom Zwischenzeugnis erfolgen, da dies ein 

wesentlicher Bestandteil des Konzeptes darstellt (evtl. 

erst nach Evaluation in der Elternschaft). 

  

11  Jahresbericht   

 I Jahresbericht wird sowohl von Herrn Benda als auch 

dem EBR gewünscht; Besprechung diesbezüglich in der 

Lehrerkonferenz, dann Feedback an EBR; dieser bietet 

gerne Unterstützung an. 

 

Hr. Benda 
P. Lehmann 

 



 

   

 

12  Klassenfotos   

 A Klassenfotos sollen zukünftig wieder von Fotografem 

gemacht werden. Infos folgen. 

Hr. Benda  

13  Projektwoche   

 I Thema wird auf nächste Sitzung bzw. auf nach der 

Lehrerkonferenz verschoben. 

  

14  Termine   

 I Nächste Sitzungen:  

26.4. und 28.6. wie bereits geplant. 

  

15  Sonstiges   

 I Selbstbehauptungskurse 

Feedback Lernen Lernen 

Schuleinschreibung 

Ostern 

Homepage EBR 

Ausblick Themen in den nächsten Sitzungen 

EBR interne Themen 

alle  

 
Nächste EB-Sitzung:  
Mi 26.04.2017, Uhrzeit noch in Abstimmung; Ort: Lehrerzimmer Schule 
 
Wichtig:  
Die Elternbeiräte haben über die Ihnen bei Ihrer Tätigkeit als Elternbeirat bekannt 
gewordenen Angelegenheiten Verschwiegenheit zu bewahren. Dies gilt nicht für 
Tatsachen, die offenkundig sind oder Ihrer Natur nach keiner Geheimhaltung bedürfen 
(§62 Abs. 2 Satz1, Abs. 7 VSO). 
 


